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Club nautique Ichtus 
PV de l'assemblée générale ordinaire du 18 mars 2016 

 
 
Lieu: salle de réunion du bâtiment « ichtus » 
Présidence: Catherine Henry 
Comité: Mark Haltmeier, Catherine Henry, Yannick Schneeberger, Gérard Gremaud, 
Véronique Ingels, Laurence Jampen, Antoine Berthoud, Yannick Droval. 
Heure: 20h15 à 21h30 

1. Appel 
Présents et excusés: S'est fait selon la liste des membres du club à signer ou mettre une 
croix sous « excusé ». Elle sera archivée avec l'original du présent PV. L'on dénombre 58 
membres présents y compris le comité et 34 ont pris la peine de s'excuser. 

2. Nomination des scrutateurs  
Acceptent la fonction: Yannick Droval et un membre.  

3. Procès-verbal de la dernière AG 
Personne n'en demande la lecture, ne suscite pas de remarques et est adopté avec 
remerciements à ses auteurs.  

4. Rapport des responsables de secteurs 
 
Secteurs nautiques 
Canoës-kayaks et barques à rames (Yannick Schneeberger et Gérard Gremaud) 

• Les achats de matériel ont été effectués comme prévu 
• Il est prévu d’acquérir un canoë familial 
• Cherche un/e co-responsable pour le secteur canoës - kayaks 

 
Planche à voile (Manon Berger) 

• Prévoit de réaliser des panneaux illustrés pour guider les utilisateurs 
• Cherche de l’aide pour gérer son secteur 
• Amélioration du rangement 
• Une standardisation des gréements est prévue afin de faciliter leur utilisation. Des 

offres et une commande de 15 voiles, 17 mats, 25 wishbones et pieds de mat 
effectués. 

 
SUP - Stand Up Paddle (Anne-Françoise Rey) 

• Nous disposons de 31 flotteurs 
• En 2015, quelques 25 pagaies ont été perdues 
• De nouvelles pagaies seront rachetées ainsi que 3 ou 4 nouveaux flotteurs 

 
Voile légère (Laurence Jampen) 

• En moyenne, les bateaux sont moins sortis que l’an dernier 
• Une nouvelle coque laser acquise, donc au total 6 lasers ok 
• H17 + échelles et un spi 
• Un nouveau top cat 18 a été donné au club, merci ! 
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• Un spi pour le 420 a été acquis 
• Le laser 2 va disparaître 
• Nouveautés: acquisition d’un ou deux optimists pour les enfants 
• 23 personnes ont été certifiées niveau 1 et 5 personnes ont obtenu le niveau 2 
• Sorties: traversée du lac par grosse bise en laser 
• L’équipe de certificateurs va être renforcée 
• Projet Ruban bleu Ichtus 
• Voiles de remplacement pour les catamarans 
• Recherche également de l’aide pour la gestion du secteur 

 
Biquille (Catherine Henry) 

• Expertise passée suite à une bonne révision; enrouleur de génois posé 
• Au printemps l’ancien moteur a lâché. Il a fallu acheter un moteur (8CV hors-bords) 
• Le voilier est maintenant opérationnel 
• Acquisition d’une bâche prévue. 

 
 
Secteurs infrastructures et équipements 
 
Bateau moteur (Yannick Droval) 

• Pas de problèmes particuliers en 2015 
• Va introduire un livre de sortie 
• Le bateau exige un permis et n’est pas une embarcation de sauvetage ! 

 
Locaux (Arthur Chuat et Manon) 

• La structure métallique pour le stockage des SUP et pl. de baignade a été finalisé 
• Nouveau local: le crédit a été accordé. Le groupe de travail continue de fournir 

des inputs et de participer aux séances afin que le projet de la commune évolue 
au mieux, tout en regrettant le manque de communication et de pro-activité du 
côté de la commune. Les plans sont projetés pour donner un aperçu de l’évolution 
du projet. 

 
Equipements collectifs (Véronique Ingels) 

• Des renseignements ont été pris au niveau des normes légales concernant les gilets 
de sauvetage: il n’y a pas de changements par rapport aux pratiques antérieures. 

• Il est prévu d’acheter de nouveaux gilets, notamment pour les enfants / jeunes. 
• Aura besoin d’aide ce printemps pour marquer les nouveaux gilets 

 
Espaces de rangement privés (Alfredo Carrero) 

• Le local actuel étant condamné, aucun nouvel aménagement n’a été entrepris 
• Les personnes qui n’utilisent que peu leur armoire sont invités à la cèder ou la 

partager. 
 
Outillage (Claude Berger, excusé) 

• Parmi les achats effectués, il y a un compresseur et un set d’outils. 
 
 
 
Secteurs animation et gestion 
 
Animation (Patricia Degoumois) 

• A effectué un travail important de sensibilisation à nos règles de fonctionnement et 
de sécurité 

• Juge utile qu’une deuxième, voir une troisième personne puisse être trouvée afin 
de pouvoir assurer une présence régulière durant les vacances d’été notamment. 
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Groupes externes (Antoine Berthoud) 

• 18 demandes de diverses associations et groupements, dont 5 annulées pour 
raisons météo 

• L’encadrement de ces groupes représente une vingtaine d’heures de travail 
administratif et 50 heures sur l’eau, effectuées par 4 moniteurs/trices. 

• Aimerait pouvoir étoffer un peu l’équipe des moniteurs (certifiés JS) 
• Cette activité a rapporté env. 700 CHF au club. 

 
Gestion et administration (Mark Haltmeier) 

• Env. 190 heures de travail en 2015. 
• Le nouveau site Internet (www.ichtus.ch) du club sera lancé tout prochainement 

(projection de la version en développement). 
• Recherche de l’aide au niveau du secrétariat. 

 

5. Rapport du caissier 
• L’augmentation des recettes d’environ 18'000 CHF (~98'000 CHF en 2014  et  

~116'000 CHF en 2015) s’explique essentiellement par l’arrivée de nouveaux 
membres, les cotisations constituant 85% de nos recettes. 

• Les dépenses étant assez stables (~97'000 CHF), le bénéfice est de ~19'000 CHF. 
• Notre « fortune » se monte à près de 118’000 CHF: de quoi continuer de mener 

notre politique de renouvellement de matériel nautique et d’envisager les 
investissements en lien avec le nouveau local sereinement. 

 

6. Rapport des vérificateurs de comptes 
• Les pointages effectués par Yannick Droval et Nicolas Droz dans les diverses 

écritures ont été trouvées conformes et les comptes exactes. 
• Les comptes sont approuvés et le caissier remercié pour son travail. 

 

7. Propositions du comité 
• Budget: 91'000 CHF 
• Les investissements les plus importants se feront au niveau des secteurs nautiques et 

essentiellement la planche à voile et la voile légère. 
• Au niveau des secteurs infrastructures & équipements, une provision est effectuée 

pour les aménagements du nouveau local. 
• Le fonds de solidarité 2015 a été alloué au NFT. Pour 2016, la proposition du comité 

de l’offrir là l’association PurLac est validée par l’AG à une très forte majorité. 
• L’AG accepte que le comité puisse disposer de quelques centaines de francs afin 

de payer le travail d’un bureau d’ingénieur et/ou d’architectes pour la réalisation 
d’esquisses alternatives du nouveau local, si la proposition du groupe de travail à la 
commune est acceptée (idée de l’inversion des deux étages). 

 

8. Propositions individuelles 
La proposition de Daniel Favarger de limiter les nouveaux membres en introduisant des 
critères d’admission et de contingents est exposée à l’AG. 
Gérard Gremaud expose la position du comité et propose de voter sur trois options: 1) 
accepter la proposition telle quelle, 2) ne pas entrer en matière, 3) charger le comité, 
renforcé de quelques volontaires, d’élaborer un projet de modifications des statuts allant 
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dans le sens de la proposition.  Le comité est d’avis que la proposition est un changement 
trop drastique par rapport à la situation actuelle et propose de ne pas entrer en matière 
sur le texte tel qu’il est proposé. 
L’initiateur de la proposition décide de la retirer, ce qui clôt la discussion. 
 

9. Elections du comité 
Le comité est réélu en bloc par l’assemblée. 
 

10. Nomination des vérificateurs de comptes 
Nicolas Droz et Christian Furrer. 
 

11. Divers 
• Crowdfunding pour un bus à l’usage du NFT, des contreparties sont offertes. Le 

comité encourage les membres à soutenir ce projet. 
• Un casier pose problème (émission d’odeurs). Mark informe l’AG que la personne 

concernée a déjà été notifiée à plusieurs reprises… 
• Un des membres trouve que le comportement de certaines personnes s’attribuant 

un rôle de « superviseurs » au bord du lac est innapproprié. Le comité rappelle 
l’importance d’un dialogue constructif et respectueux, seuls moyens d’induire des 
changements de comportements positifs et durables. 

• Daniel Favarger juge que les séances d’accueil ne remplissent pas suffisamment 
bien leur rôle. Mark signale qu’un flyer sera élaboré et distribué afin d’aider à la 
diffusion des informations les plus importantes. 

• Christian Furrer apporte qques précisions concernant le projet de ruban bleu. 
• Un des membres suggère d’installer des protections au niveau du ponton 

métallique: c’est un des projets de l’année 2016.  
 
 
 
Le rédacteur du PV: Gérard Gremaud. Finalisation par Mark Haltmeier. 
 
Approuvé par le comité. 
 
 
L'enregistrement audio sur lequel est basé ce PV est à disposition des membres qui 
souhaitent l'entendre dans son intégralité, de même que les listes de présences et 
d'excusés. 


